



せんせき
穿石

令和7年12月号

校訓「点滴穿石」:小さな水滴でも長い年月の間には、硬い石に穴をあけることができる。これは、努力の継続が夢や目標の実現を可能にする教えを示すものです。

あこがれの丘
岩手県立雫石高等学校

※穿石は、本校ホームページでもご覧いただけます。

ソクラテスミーティング-虹色コンパス(総合的な探究の時間)-



ご来校いただいたゲストの方々

- 1: 吉澤こずえさん(自由空間プラテリア 民泊プラテリア)
- 2: 伴地慶介さん(JoATech システムエンジニア)
- 3: 早川克さん(スポーツ推進課スポーツツーリズム推進室)
- 4: 阿部貴日呼さん(建築模型職人/個人事業)
- 5: 吉田光彦さん(CSプランニング)
- 6: 井上岳丸さん(個人事業/フリーランス)
- 7: 吉田真二さん(公益財団法人 いわて産業振興センター)
- 8: 村田雄大さん 菅原聰子さん(株式会社ベアレン醸造所)
- 9: 新崎人生さん(株式会社ミチプロ)
- 10: 福田一臣さん(一般社団法人PARK)
- 11: 篠原竜彦さん(株式会社乃村工藝社)
- 12: 菊池麻衣子さん(中津川病院メディカルソーシャルワーカー)
- 13: 高橋敬太さん(岩手医科大学:臨床検査技師)

本校では、総合的な探究の時間を「虹色コンパス」と名付け、未来を切り拓くための多彩な学習・探究活動を展開しています。その一環として、11月10日(月)、私たちは「なぜ学ぶのか」「なぜ働くのか」という根源的な問いに向き合い、自分なりの答えを深めることを目的とした企画、『ソクラテスミーティング』を開催しました。

この学びの場は、知識を一方的に受け取る講義ではなく、互いの考えを尊重し、問いを重ねながら思考を深める、まさに“みんなで学び合う”対話の場として行われました。少人数での座談形式を採用し、各界で活躍される14名のゲストにご来校いただき対話を行いました。「学ぶこと」「働くこと」——それは単なる義務や手段ではなく、人生を豊かにする根源的な営みです。今回のソクラテスミーティングは、生徒たちにとって、自分自身の価値観を問い直し、未来への羅針盤となる貴重な時間となりました。

シェイクアウト -備えは力、行動は命-



11月5日(水)、津波防災の日に合わせてシェイクアウト(緊急地震速報対応訓練)を行いました。訓練は地震発生時に自ら判断し、身を守る行動を取る力を養うことを目的とし、生徒一人ひとりが真剣に取り組み、教室中に緊張感と防災意識が広がりました。この訓練は、災害時に冷静な判断と迅速な行動を身につけるための大切な一歩です。防災は“備え”から始まります。私たちはこれからも、命を守る行動を確実に身につけるための取り組みを続けていきたいと思います。

3年生保健講話 「大切なわたし 大切なあなた」



ライフスキル教育の一環として「人間関係を構築する上で、お互いを尊重し合うことの大切さ」を学び、実践するための保健講話を3年生対象に11月4日(火)に開催しました。今回の講話では、もりおか女性センターセンター長 高橋和佳子様と、相談事業部リーダー 江川有子様を講師にお迎えし、現代社会におけるコミュニケーションの本質や、相手を尊重する姿勢の重要性について深く学びました。知識の習得だけでなく、「よりよい人間関係を築くための実践的なライフスキル」を身につける機会となりました。

祝・「税に関する高校生の作文コンクール」盛岡税務署長賞受賞

「税の意義と役割について」 1年 大山依莉亞さん



1年生 大山依莉亞さんが「税に関する高校生の作文」において、盛岡税務署長賞を受賞いたしました。11月12日(水)には、盛岡税務署長 齋清貴様にご来校いただき、表彰式が行われました。本校の盛岡税務署長賞受賞は、2年連続となります。本校では、主権者教育・租税教育・金融経済教育も重視し、総合的な探究の時間と連動させることで、質の高いキャリア教育を実践しています。「税」というテーマを通じて、生徒たちは社会の仕組みを理解し、未来を担う責任ある市民としての視点を育んでいます。

第61回零石町総合芸術祭 =茶華道部=



11月1日(土)・3日(祝)、茶華道部が第61回零石町総合芸術祭に参加させていただき、お花の展示とお茶のお点前を披露しました。多くの来場者の皆様から温かいお言葉をいただき、今後の活動の励みとなりました。茶華道部はこれからも伝統文化の魅力を発信し、地域の皆様との交流を深めてまいります。本校茶華道部をご指導いただいている目時美帆子様をはじめ、関係者の皆様のご指導に心より感謝申し上げます。

交通安全講話② 二青切符導入を前に



令和8年4月より、自転車運転者の交通違反に対する反則通告制度が導入されるのを前に、11月11日(火)に盛岡西警察署交通課交通企画係長の木村隆志様より、制度についてのご説明をいただきました。また交通課長の岩野公伸様からは車両の取り扱いや零石町の交通安全に係る現状についてお話をいただき、生徒たちは安全な行動を実践する態度を改めて学ぶことができました。

1・2年生 進学・就職オリエンテーション



11月25日(火)、1・2年生がキオクシアアイーナで開催された就職・進学オリエンテーションに参加しました。進路選択に関する情報を得るとともに、進路意識を一層高めることができました。本校では、早い段階から進路指導・キャリア教育に力を入れ、今年度の就職希望者はおかげさまで全員内定をいただくことができました。今後も生徒一人ひとりの夢の実現に向けて、きめ細やかな指導を続けてまいります。